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安 全 理 事 會 

第六百九十次會議 

—九五五年一月三十一日星期一午後三時在紐約舉行 

主席：Sir Leslie MUNRO (紐西蘭） 

出席者：下列各國代表：比利時、巴西、中國、 

法蘭西、伊朗、紐西蘭、秘魯、土耳其、蘇維埃It會主 

鶬 共 和 圃 聯 S 、大不列顚及牝愛爾蘭聯合王國、美利 

堅合汆國。 

臨時議程（S/Agenda/690) 

一 《 通 遇 識 程 o 

二. —九五五年一月二十八日紐西蘭代表閼於中國 

大陸沿海若干島嶼展域發生歒對行動問題致安 

全理事會主席函。 

三. —九五五年一月三十日藓維埃ffÉ會主義共和國 

聯盟代表關於美利堅合衆阈在台潸(齲摩薩）及 

中國其他島嶼區域對中華人民共和國之侵略行 

爲問題致安全理事會主席函。 

通過議程 

―.蔣廷黻先生（中國）：紐西蘭代表向安全理 

事會提出的^寸'項目〔S/3354〕使聯合國再度注意到 

遠束的問題。^束問題是厳重而且根本的間題，這 

是任何人所不能否的；紐西蘭政府及人民對遠東 

情勢的發展自然尤所關切，這也是任何人都不能懐 

疑或批評的。 

二. 我首先要說中國政府力求和平，其堅定誠 

毅的努力，不下於紐西蘭或任何其他各國政府。理 

事f各位理事當然I己得一九四六年及一九四七年馬 

歇爾將軍赴中國任専使時，中國政府爲求停火而作 

的重大努力。我也願意提請理事會注意中國政府於 

—九四S年八月爲求戰後時期的和平及友好關係Ifif 

對蘇聯政府惯付的載大代價。爲與蘇聯締結友好同 

盟條約，中國政府將束北鐵道幹線的一半，以及大 

迚及旅順兩個海港的大約一半使用椎，讓铪躲聯。顯 

然)US有^出中圃,部，包括中國在安全理事^中的 

理事席，耩能使蘇聯满意。 

三. 紐 西 代 表 提 案 的 事 實 基 礎 是 我 國 沿 海 最 

近的敵對行爲。閱於這種敵對行爲，他當然知逍這 

是共產洚方面於一九五四年九月三日首先挑资所造 

成的。 

四. 在我們討論的現階段中，最令我不解者是 

紐西蘭代表所提項目之矯揉造作及g洞膚淺。今曰 

有許多看來似爲內戰者實際上是國際銜突。在日本 

戟欤以後，如果不是爲了蘇聯對中國的侵略，逮束 

和^就不會受摄亂。我在大會第四屆會，第五屆會 

及第六屆會時，均曾向聯^國提出藓聯侵略事實及 

^據。我暴露了這毪侵略的逐步發展。世人都知如 

果沒有國際共產主義圖謀奪取世界霸植，就不會在 

中國，或者在朝鮮或是印度支那發生戰事。 

五. 現在所提^的m程項目將討論範国限爲審 

譏停ik中國沿海敏對行爲的間題。這種敵對行爲在 

本寊上壩然祇是國際共產主義侵略的延績。如果安 

全理事會要再度討論遠束和平問sa,它就應該努力 

探求並解'决這個間題的根源。議程項目如果不能討 

論蘇聯侵略問題，辯論必致徒勞無功。不伹如此,它 

甚至有承認侵略成果爲合法的危險。 

六. 爲了這種種原因，我不能赞同紐西蘭代表 

的提潘將本項目列入安全理事會^程。 

七. 我現在要對蘇聯代表【《1提出的項目〔s/ 
3355〕略說幾句話。 

八. 我 認 爲 該 項 目 不 應 列 入 安 全 理 事 會 的 遴 

程。它論到所êl美國對中國的侵略行爲。這種行爲 

並不存在。如果我們今天早s所as到的演說就是表 

示我們對這個項目將進行何種辯論，我們就可以碓 

切知IS這個辯SET祇是把聯合國所巳經有過的許多同 

^辯,ter a複一逼而已。 -

九. 六個星期m，大會専設政治委g會處ï>mr 

—項性 i f與蘇聯代表m現所提出者相同的項目。锊 

過宂長的 f c î ,歯後，蘇聯代表^自己也^得不能不撤 

囘 它 所 提 出 的 決 案 。 

- o . 蘇 聯 所 提 項 目 的 目 的 在 於 宣 傅 。 它 不 値 

得由理事會隶减。我反對將該項目列入^程。 

~ . M, LODGE (美利堅合来國）：我祇預«5 

說幾句話。我將先論到紐西^所提的項目,然後再 

談蘇聯所提的項目。 



—二 .美國贊成將紐西蘭所提的項目〔S/3 3 54〕 

列入譏^。我捫同意中國沿海島峨地展的敵對行爲 

逭成了危害維持國際和平與安全的情勢。現有的危 

險倚勢是中共對沿海島嶼加強軍事滕迨的直接結 

果。這種毈迫於一九五四年九月三日開始。當時中 

共事先並未提出警吿，突然開始對金門島作猛烈而 

且長久的礮擊。從那一天起，中共對從大陳到金P3 

的沿海島峨時斷時續在陸海g三方從事攻撃。最近 

中共進攻並且佔領了一江山島，該島以前始終是在 

中華民國政府控制之下。中華民國政府的軍隊對這 

種攻槃，祇在當地採取純霸防禦性質的行動，目的 

是削减中共艇績攻擊的力暈。 

—三.這種情勢所造成的和平危機，祇有停止 

敵對行爲纔能涫除。美國政府相信提請安全理事會 

處理這個事項是適當的，因此IÎ同紐西蘭代表爲此 

事所採的可佩行動。 

̶四.我要對蘇聯所提項目說幾句話。蘇聯對 

我ira說諳不要干涉別國的內政。這是蘇聯所用的詞 

句，各位可以從蘇聯代表署名的函件中看到；此 

函載於文件S/335S: "美利堅合汆画干涉中國內政 

― .五.我聽到蘇聯叫人不干涉別國內政之後， 

實在可以說是巳經無奇不聞了。這個蘇聯政權素來 

儘S干涉所有國家的內政，過去及現在均儘它所有 

的力â，以置人死地的效果，干涉中國內政，而這 

個政權居然一本正經地指責美國從事干涉。 

̶六.我無須 i f t明美國從來不干涉中國內政， 

也無須說解聯代表的褸個â件及蘇聯項目是冷戰中 

的一紙荒^-乍術。事實上，今天上午〔第六八九會 

遜〕的藓聯陳述中有一大堆荒唐胡言，其中有幾點 

我要約赂糾正一下。 

— 七 . 艾 森 ^ 威 爾 總 統 致 國 會 的 咨 文 並 非 以 戰 

爭威^中#。咨文中沒有一個侵略宇様。它完全是 

防 @ 性 « 。它反映美國總統艾森^威爾先生的本意。 

他的同胞及全世界都知道他是一個愛好和平的人， 

是一個深知戰爭恐怖的人，是戚心戚意力求和平的 

人，國^以差不多一致同意通過的决^案也完全是 

防©性^。其目的完全是防rt :侵略。 

— 八 . 共 同 防 锲 條 約 也 完 全 是 防 锲 性 晳 的 條 

約。其中絲垒沒有铰略或攻撃的可能。現代世界中 

具有侵略性皙者是共產*義。'î£是舆正的棱略者。蘇 

聯ft表明知錄聯政府所控制的國際共逢主義铕絨繼 

績其獨霸tfr界的企阖。他也知道如果-蘇聯不支持國 

際共產；！動，實現和平的最大障礙就可以消除。 

—九.蘇聯代表今天上午的言論露出了狐狸尾 

巴。蘇聯今天的行勖含人毫無疑義的認識國際共產 

主褰祇要能夠辦得到，就一定要奪取台漪或世界任 

何其他地點。 

二〇.蘇聯控訴案雖然毫無內容，但是依據我 

們的一貫態度，我們不反對將它列入譏程。我們不 

怕討論。事實上，我W歡迎討論，並且深信在說明 

我方的理由後，除去執迷不悟的職業共產黨份子外， 

其他所有人士都會讚許我們的行勐。美國政府的全 

部努力無非是求取和平。全世界都知道我們同意朝 

鲜停戰，同意解決越南問題。全世界也知道，正如 

艾登爵士所說，美國從來沒有奴役過任何人。 

二 一 . 蘇聯的提案是共產黛的標準宣傳策略。 

我不相信多少人*的相信這個提案，提出及擬具該 

提案的人更不相它。共產^伢子最近的行®祇是一 

個很明頭的堙幕，用以掩钸共產黨份子拒絕同意停 

lk敵對行爲；我希望有人能證明我這句話是錯誤的， 

W 是 我 怕 確 沒 有 人 能 夠 證 明 。 如 果 共 產 黨 子 的 確 

如他們所說眞正5：對戰爭及暴力，他們很容易表現 

他們的立場，聯合世界上愛好和平的國家贊同停止 

敵對行爲。這正是我們自由世界的代表今日在此地 

集會的原因。 

二二. Sir Pierson DIXON (英聯王國）：今天上 

午擺在我們面前的是文件S/Agenda/689/Rev 1 1 所 

載 的 臨 時 讒 程 。 二 十 小 時 以 f j , 原 有 的 臨 時 讒 程 

〔S八 g e n da/ 6 8 9〕减有一個項目，就是絲西蘭代表爲 

中國大陸沿海若干島嶼地區敵對行爲問題事提出的 

菡件〔S/ 33 5 4〕。在過去二十四小時中，又收到一個 

新項目，就是蘇聯代表爲美利堅合衆國在台澱及中 

國其他島嶼地展對中華人民共和國從事侵赂行爲間 

題事所提出的S件〔S/3355〕。我們大家都顯然知道 

蘇聯在最後一分鐘1;'】安全理事會主席提出函件的目 

的是想以此替代紐西蘭代表所採的行動，並使討論 

根據全然改變。 

二三. 我在今天上午〔第六八九次會逯〕的蘇聯 

代 表 演 ^ 中 ， 似 乎 發 ^ 他 知 道 在 中 圃 大 陸 沿 海 島 嶼 

地K的現有敏對;if爲，如枭繼績不巳，就有禅棰危 

險。我希望我的成覺是正確的。紐西蘭行勅的目的 

在結束這些敏對行爲。政治家的仟務是探求解決辦 

法。絲西覷的行勋使是一個指路牌，我希望蘇聯代 

表再想一想以後能夠認識這一點。 

二 四 . 雖然我說他的演說似乎反映他知逍情勢 

践，我們必粱指出他的演說的內容及其函件的措 

案文^本會^臨時^程（S/Agenda/WO)相同。 
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詞與其隨菡提出的决譏草案，均與現實相去極遠。今 

天上午我們又不得不聽了一次控訴美國侵略的老生 

長談。我們聽到這種控訴，這决非第一次。卑幾天 

在大會上屆一次會譏中我們還聽到這一套控訴，當 

時蘇聯代表圑提出了一個標題相同的項目：~控訴侵 

略中華人民共和國之行爲及美國海軍對此項侵略行 

爲所負責任案"。蘇聯代表以該標題在大會中提出的 

决譏草案被堅决地否决了。 

二五. 難道眞有公正的觀察家能夠懐疑美國在 

遠東所追求的目標的諕意嗎？或是懷疑這種目標的 

本質是和平的，其目的在减少擴大現有敵對行爲的 

危機嗎？這種目標與美國在世界史上的偉大傳統完 

全符合。 

二六. 安全理事會對於任何一個理事國提請審 

譏的項目，照例均列入譏程，祇有憲章確實規定不 

能列入者方係例外。對於我們現有的訂正臨時議程， 

我認爲我們可以通過這兩個項目，這就是說不伹通 

過银西蘭所提項目，也通過蘇聯所提項目。若能同 

意這種辦法，我提?義理事會應該@先審譏絲西蘭項 

目，於達到結論之後再討論蘇聯所提項目。不但依照 

項目提出的先後來說，這是識事的正當辦法，並且 

我認爲也是處理現有敵對行爲所造成的嚴重情勢的 

合理辦法。同時蘇聯所提項目當然也還載於譏程。 

二 七 . 因此，我們在這個時期不能審議蘇聯代 

表[欞隨同其項目提出的兩項決讓草案。S l r Le丄e 

Muaro以紐西蘭代表資格發言時，巳說明他希望能 

有中央人民政府的代表參加討論紐西蘭所提的項 

目。如果照我的希望，優先審議紐西蘭所提項目，則 

此時就審議蘇聯所提的兩件決議草案〔S/ 3 3 5 5 ， S/ 

3356〕,未免失之通早。 

二八. 我顔意略說幾句話，說明我何以主張我 

們此時應該决定處理紐西蘭代表所提的項目。 

二il.大家都知道，英聯王國女王陛下政府熱 

烈赞同紐西蘭政府所採舣的行動。紐西蘭代表巳經 

說明其政府採取此項行動的理由。他所提出的意見 

我完全同意。在中國大陸沿海若干島嶼地區發生的 

敏對行爲巳經造成了危機四伏的情势。這是任何人 

所不能懷疑的。這種戰鬭行爲如果繼續不已，顯然 

有更見擴大的危險，如果擴大，就很可能引起更重 

大的街突。 

三O .據我們看來，在安全理事會中提出這個 

問題的宗旨是大公無私而且很簡單的。其目的是在 

停止這種敏對行爲。這種目的當然極爲正當而且健 

得讚許，安全理事會以維持國際和平與安全爲其主 

要的任務，當然應該闢心此項情勢。 

三一. 關於這個問題，英國政策'眼前唯一的宗 

旨是結束敵對行爲及防ik大規模街突的危機。我們 

的目標單純而且積極，我們的動機大公無私。我們 

要求停 i h戰鬭行爲，减輕緊張局勢，皿促進和平。 

我們認爲不必而且不應該重翻舊賬。此時不必說過 

去的事應由那一方面負賁。如果能夠停止戰鬭行爲， 

英聯王國女王陛下政府深信以和平而非武力的方法 

調整其中所涉種種問題的可能，必將爲之增加。 

三二. 艾 登 爵 士 於 一 月 二 十 六 日 曾 對 下 院 宣 

"武力不是解決這種複雜而困難問題的辦法。 

覦有以慢慢談判的和平辦法纔能達致解決。" 

在現代世界的情^下，沒有一個國家能夠冒天下之 

大 不 韙 以 武 力 求 達 它 的 目 的 。 

三三. 現在擺在我們面前的情勢是在若干小島 

上及其周圔發生小規模的敵對行爲。爲無論那一方 

面的利益計，這種敵對行爲當然不能譲它擴大，這 

就是紐西蘭所採行動的目的。 

三 四 . 紐西蘭代表說據他看來，最好能夠邀繭 

中華人民共和國中央人民政府的代表參加理事會討 

論此項項目。我們也認爲這是很應當的。要和平而 

且順利解決這偭間題，必須雙方面都能合作。 

三五. 我也同意S«r Leslie Munro的建議請秘 

書長代理事會提出此項邀請。這當然是理事會發出 

邀請的正當辦法。尤其是祕書長最近奉聯合國大會 

的措示,與中華人芪共和國政府從事討論若干問題， 

所以此項辦法更爲恰當。 

三六. 最後，我認爲蘇聯代表對於這個重大間 

題的看法似有不同，極感遗铖。等到他瞭解紐西蘭政 

府所採行動的目的很有限、很切合實際、很近情理而 

且完全是爲了和平之後，我希望他一定能改璲態度。 

三七. Mr DE BARROS (巴西）：巴西代表團 

本來祇想發言對於將紐西蘭所提項目列入譏程，表 

示赞同。 

三八. 但是，安全理事會昨天突然收到蘇聯代 

表的緊急要求〔S/ 3 3 55〕，請召開理事會，"立卽採 

^ 驟 制 止 美 國 侵 略 中 華 人 民 共 和 國 及 干 涉 中 國 內 

政"。 

三九. 原來召開理事會的目的是審譏制止台灣 

地展敏對行爲的辦法。由此就顯然可見蘇聯的居心 

S目的何在。它的目的是防止絲西蘭代表画的提案 

倘猹通過之後齬夠立卽實現狨輕國際緊張局勢的結 

果，如果有此可能，並使敵對雙方不而達致協譏。蘇 

聯的目的好像又是宣傳,想在世界輿論之前使美國 

處於不利的地位。 
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四 o . 據蘇聯代表致安全理事會主席的面件稱 

台搏地區對中華人民共和國的侵略行爲應由美國負 

貴。在大會上次屆會時，也就是在所謂"最近擴大 

侵略行爲"以前，蘇聯代表就提出控訴，並且提出 

與現在我們審讖者目的相同的一個决讖草案。大會 

認篱該提案毫無理由，毫無根據，以綞大多數票否 

決之，因爲大會及全世界輿論都深信美國在當時和 

現在並未對中華人民共和國從事任何侵略行爲。 

因此我捫實在不睐解爲甚麼蘇聯代表要 

顦倒黑白，搔亂我們的工作。我們開會的目的是聽 

取並檢討紐西蘭的和锒提案；我們想探求一項辦法， 

打開遠束和平的途徑。我們對於美國政府所作的各 

項决定，均未見其有任何侵略目的。 

四二. 巴西代表團雖有適饞所述的種種考盧， 

並在不預斷問題實體的條件下，可以同意通過蘇聯 

所提的項目，惟須在審讖紐西蘭所提項目後方得討 

諭。 

四三. 我們之所以採取這種態度，是想探求一 

切可能的途徑，以阖達致遠束間題的和平解決。如 

果我們能夠達致我們的目的，如果中華人民共和國 

接受我們的邀請出席理事會討論停止台濟地區敵對 

行爲的問題,我ffî就不但可以避免此後的侵略行爲， 

並1也可以奠定堅強的基礎，實現世界那一部伢的 

和平。 

四四. Mr. V A N LANGENHOVE (比利時）：中 

國大陸沿海現有的敏對行爲久爲各方所重視。絲西 

蘭代表在今天早上論到鑤種敏對行爲。世界那一部 

»現有的情勢異常複雜；但是我們現在無須考慮其 

任何方面。我們必须首先將它列入譏程，表示這偭 

問題巳經正式提諝安全理事會處理。 

四五. 在紐西蘭代表所提出的提案中，此項項 

目規定爲中國大陸沿海若干島嶼地展敏對行爲間 

題。這是一懨完全客觀的標題。以這種方式將該間 

題列入議程，理事會不作任何預斷，也絲毫不影響 

當事各方的立場。然後我們可以再對紐西蘭代表所 

捶的提案探取'决識，邀請中華人民共和國玫府遣派 

代表參加討論。我現在所耍說的祇是這個提案似有 

理由，我保萤權利在適當時期予以赞同。 

四六. 現在又有第二個項目提出來，要求列入 

mm,蘇聯代表今天早上曾有長篇大論。閼於這個 

問題，我所要說的羝是紐西蘭提案盡客親之能事，而 

蘇聯提案卻盡偏激之能事。它重述一套我們早就熟 

悉的宣傳公式。我認爲該項目列入讖程與否毫無閼 

係。蘇聯所採的行動證明了不管在何種情况下，或 

是對紐西蘭所提的項目，或是作爲自行搔出的項目， 

這一套宣傳公式總會出現的。 

四七. 無論如何,我贊同英聯王國代表的提案， 

在安徘我們的討論工作時，必須等到完成檢討第一 

個項目之後，饞能開始討論第二個項目。比利時代 

表圑將於此項條件下投票贊成通過現有的癍時議 

程。 

四八. Mr BELAUNDE (秘魯）：對於和平的威 

脅有時並不明顯，佴是也應該由負維持和平資任的 

國際機閼加以調査。我們現有的間題卻不是這種間 

四九. 各方面對於紐西蘭代表以極端客觀態度 

所說明的情勢之危險，差不多均一致同意。我們可 

以說所有各國都知道，全體人類都知道我們正處在 

世界和平遭受嚴重威脅的時期，聯合國必須立卽採 

取緊急行勋，並求達到最大可能的效果。紐西蘭不 

但因爲它對遠束和卒有直接利害闢係，而且因爲它 

是安全理事會的一個理事國，它的代表是現任理事 

會主席，所以它之反映全世界人類閼於和平危在旦 

夕的認識，要求採取有效措施，維持和平，是很有 

理由的。 

五〇.我們現在所討論的問題祇是通過譏程， 

我無須檢討這種危機的起因、性質及其重要。我現在 

不能發表意見，說明這種危機是四年來不斷街突的 

結果，或是近來所發生或被人知道的事件的結果。 

五一. 無論如何，不管對這個問題所採的態度 

怎樣，雙方都同意確有危機存在，並且認爲聯合國 

有權癍理這偭事項，涫除此項危機，這倒也是很有 

意思的。 

五二. 因此，秘魯代表圃熱烈贊同將紐西蘭所 

提項目列入議程，我並且願對其所採用的辭句及其 

完全客觀的旗度表示欽佩。 

五三. 同時，蘇聯代表團提出了另一懾項目，美 

國、英聯王國、巴西及比利時代表圑均對該項目提出 

了重要的異讖及評論。 

五四. 鑒於本理事會所採取的慣例，及美國願 

意充分辯論這儎間題的顔望，秘魯代表圃依據其權 

利及傳統，也將投菓赞成將該項目列入譏程。伹是 

秘魯代表圑在投蔡時有一個條件，這就是爲了工作 

的效率及邏輯的最墓本原則，必須首先充分辯論紐 

西蘭所提出的第一個項目，直到達致決譁_爲止。然 

後我們再進行討論第二儼項目。 

五五. 閼於隨同第一倨項目所提出的提案，卽 

邀請中華人民共和圃政府遺派代表出席的間題，m 



五六. Mr. SARPER (土耳其）：我將力求镝短。 

事實上我的發言砥是說明投菓理由。 

五 七 . 土耳其代表圑決定投菓贊成將紐西蘭所 

提項目列入璣箨。我們也不反對將蘇聯所提項目列 

入議程,但是這並不是說我們同意該項目的措詞。如 

果採用"美國對中華人民共和國侵略行爲"這種字的 

目的不是顚倒黑A ,就是荒謖絕倫，或者是二者兼 

而有之。 

五八. 我們保留權利在以後發言，以說明土耳 

其代表國對間題實體的意見。 

五九. Mr. ENTEZ AM (伊朗）：我將簡短說明 

伊朗代表圃對提請列入安全理事會議程的兩僞項目 

的態度。 

六〇.紐西蘭代表圈所提項目想探求和平及切 

合實漦的辦法，以謀消除台灣海峡的危險情勢，我 

們贊成將該項目列入譏程。 

六 一 . 閼於蘇聯代表画所提項目，我們雖然覺 

得它對美國的控訴毫無理由，並且深信美國毫無侵 

略企阖，我們並不反對將該項目列入譏程，正如美 

圃代表自己也說美國代表圃將抉袅赞成將該項目列 

< ^^§程。 

六二. 伊朗代表圑認爲這兩個項目應照臨時讖 

程所載的次序予以審譏，在理事會尙未對第一個項 

目達致結I&以前，不應討論第二個項目。 

六三. Mr HOPPENOT (法蘭西）：法蘭西代表 

[ffl-rfl認爲某一項目之列入理事會譏程絲毫不預斷 

其本身之內容，任何問題祇要依照憲章應由聯合國 

加以審譏者均應列入譏裎。法國代表阁依照此項原 

朋，將投禀贊成將臨時譏程的第二及第三項目列入 

m®3我在尚未通過議^之前，不擬對這兩個項目 

的寶體狻表意覓。我所要說的«是據我看來，這兩 

個項目的價値或目的均不可同日而語。 

六 四 . Mr SOBOLEV (蘇維埃瓧會主義共和國 

聯 S ) : 藓聯代表圃頗對本次會潘中各代表的陳述, 

略說幾句話。 

六五. 首先我講各位注意 M r Lodge的陳述。 

他今天說美國承認逮東確有對和平的威脅。他也吿 

訴我們說可以用停火的辦法消除這種威脅。《是美 

國^:表竑未說明如何實現停火，或是在這種敵對行 

篱的根源尙未消除以前如何停止敵對行爲。他想避 

免不談如何涫除逍成遠束敏對行爲的根源。 

六六. Mr Lodge所^的這些敵對行爲發生在 

甚麽地方？ M r Lodge所說的敵對行爲不是發生在 

中圃領土內嗨，在®於中國的沿海島嶼上面嗨？如 

果這些敏對行爲镟生在中國領土內，就可以問是誰 

在中國領土内進行這種敵對行爲。這些敵對行爲的 

另一方者是那一個國家?這些問題的答案非常明顯。 

六 七 . Mr Lodge很難否認支持強佔中國島嶼 

的國民黨集翊者是美國的軍隊，他也不能否認這種 

支持的規模日見擴大，使該地區的敵對行爲也隨之 

擴大。美國現巳經在公開討論在這些及其他中國領 

土內遺派;I用大量美國軍隊的計割。旣然如此，僅 

(I是停Ik敵對行爲决不能造成美國代表所說的消除 

遠東戰爭威脅的結果。 

六八. 要求消除這種威脅，就必須消除這種威 

脅的根源，這就是美國干涉中國內政，美國軍隊駐 

紮在中國領土以及美國軍隊對中華人民共和國進行 

的敵對行爲。祇要美國軍隊驻紮在中國領土內，就 

絕對談不上以停火消除戰爭的威脅。 

六九. 這 就 是 對 M r Lodge陳述的評論。 

七〇.有許多代表提到須邀請中華人民共和國 

遣派代表參加討論安全理事會現有的間題。蘇聯代 

表圈對這個問題的態度見於它對理事會提出的決譏 

草案〔S/3356〕中。它的態度是提遴邀請中華人民共 

和國遣派代表參加討論"美利堅合彔國於台灣及中 

國其他島嶼地區對中華人民共和國從事侵略行爲" 

的項目。我必須對安全理事會說明這一點。 

七 一 . 又有人提出優先討論安全理事會臨 

程中痏慨項目之一，卽紐西蘭所提項目的問題。我 

認爲在理事^'决定^否將各項目列入遴程之後再討 

論這個間題是比較正確的辦法。如果我們現在就要 

討論審^項目的次序，我就要說蘇聯代表圃將提譏 

以不同於英聯王國代表及其他代表所提出的次序來 

審譏譏柽項目。我們提^首先審^美國侵略中華人 

民共和國的問題，因爲紐西蘭提案的範園根本過於 

狭小，沒有^到造成遠束關係惡化及引起戰爭威脅 

的萬正原因，也沒有提到造成遠東新戰爭威脅的具 

正原因。 

七二. 同 時 我 們 相 信 僅 從 表 面 上 審 尜 這 個 問 

題，不訐及造成現有戰爭威脅的原因，決不能達成 

我們各國人民所期镇的積極結果。因此我保留權利， 

於討論審項目的次序時，提出與其他代表所提遴 

者不同的次序。 

七 三 . 主席：關於JÉ過^程問題的辯論，似巳 

吿終，在結束^'侖以甜，我願以紐西蘭代表的資格 

說明我完全同意吳聯王阈代表對蘇聯項目所發表的 

意昆，據紐西熥代表囿看來，蘇聯所提項目陳腐不 

堪，垒無惯館可言。 

七 四 . Sir Pierson DIXON (英聯王國）：我對於 

通遇逯程及審遴臨時^程所载兩個項目的優先次序 
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這兩個相互有閼的問題有一®勖議。我筝一等就要 

提出這個動議。它的目的是實現我適饞所提出的意 

見，認爲理事會應該通過議甩上這兩個項目，並且 

首先討論絲西蘭所提項目並達致結論。這個意見似 

乎獲得大多數理事的贊同，使我深受鼓鋤，因此纔 

提出這懾動譏。我認爲這個動譏還有一個目的，就 

是對這兩個相互有閼的問題提出一般均能接受的表 

決辦法。 

七 五 . 我的勖議如下： 

" ― . 理 事 會 首 先 表 決 應 否 將 扭 西 蘭 所 提 

項目列入譏程的間題； 

"二.理事會其次表決如果蘇聯所提項目 

得列入譲程，是否應於紐西蘭所提項目審議完 

畢後再行討論蘇聯項目的間題； 

理事會最後表决應否將蘇聯所提項 

目列入議程的間題。" 

七六. Mr SOBOLEV (蘇維埃社會-主義共國聯 

盟）：英聯王國代表適纔所提出的程序非常奇怪，是 

安全理事會迄今爲Ik從未採用的程序。理事會的慣 

例是首先'决定應行列入譏程的項目，然後再審議#T 

論這些項目的先後次序。 

七七. 英聯王國代表所提的辦法是甚麼？他提 

議我們在首次表决時，不僅要對應於遴程中列入何 

種項目的題有所决定，並且還要立卽於事先决定 

應該旨先審逮那一個項目，等這個問題解決之後，再 

決定應否將第二個項目列人譏程。我不明白這種奇 

怪程序的目的是甚麼。也許英聯王國代表不'願公開 

說明英國代表画不願意討論蘇聯提案，因此想了一 

個@序辦法來避免討論這個提案？除此之外，實在 

無 法 瞭 ， 聯 王 國 代 表 所 提 的 提 案 。 

七八，我提出了一個提案，我堅持遒守正常程 

序，就是首先表决將臨時議事日程所載各項目列入 

^ 程 的 題 。 其 後 ， 安 全 理 事 會 應 該 討 論 並 決 定 議 

程中所載的間題應首先討論那一個。在^定它要首 

先討論的間題之後，纔應該進行檢討該問題的實體。 

這是正常的習慣程序，我未見有任何理由不採用這 

種辦法。 

七 九 . M r HOPPENOT (法壩西）：我對於英聯 

王國代表!K»^的範園及宗旨，實在不大明瞭。我個 

人完全贊同「憂先討論紐西蘭所提的項目，並將於適 

當時期投^贊同。根據本次會^臨時讖程的文字及 

這^個項目提出時間的先後次序看來，也似乎必須 

遵守這種優先次序。除非有倮蘇聯代表所稱他爲了 

反對現有次序卽將狻表的陳述，我們無.須表决是否 

應該顦倒這兩個項目的先後灾序。伹是我未見我們 

如何能表决—楓已經載入議程的項目應在另—個尙 

未载入議程的項目之前討論。 

八〇.、îfe且從各位理事的陳述看來，理事會差 

不多一致同意贊成優先討論紐西蘭所提的項目，我 

不明白我們爲甚麼不採用正常程序而以橈灣子的辦 

法來達成這個目的。 

八一. Mr. LODGE (美利堅合籴國）：我鼷爲這 

個間題並不十分重要。關於程序問題通常我都同意 

法國代表的意見，但是對這個問題我卻不能完全同 

意他的意見。 

八二. 我認篱我們並不是在設法確立對一個尙 

未列入譏程的間題之優先次序。英聯王國代表動議 

所要求的祇於宣稱我們先要完成紐西蘭所提項目的 

討論工作，這完全是另一阁事。我認爲英聯王國代 

表的動^並不新奇，也不特別。 

八三. 理事會可以自行決定其程序。我們可以 

决定我們先應該討論甚麼問題，其次討論甚麼問題， 

最後討論甚麼間題。這是任何立法機閼的常事。 

八四. 我認镓英聯王國代表的動議也有若干重 

大優點。第一，如將這兩個項目一倂討論，其混亂 

秩序ft '且自敗憲章目的者，殆無過於此。因此通過 

英聯王國動議絕對有利於次序分明的程序。 

八五. 其次，我相信我們大多數認爲決無首先 

審^蘇聯項目的可能。這顯然是在最後一分鐘纔提 

出的"冷戰"項目。這是大會上次屆會所討論過的宣 

傳項目。這是一種手段。因此不應首先討論它。英 

聯王國代表的勖讖可以解決這個問題。 

八六. 該動議的措詞顧到每一位理事的利益。 

它不是一個總括的提案。它將各種不同辦法逐一刿 

舉，懊每一位代表都能分別表示他的態度。 

八 七 . Sir Pierson Dixon使我們的討論能夠頃緒 

淸楚些，我願意表示欽佩。美國代表圑將贊同他的 

動讒。 

八八. 主席：在請蘇聯代表發言之前，我必須 

^ 明 我 現 在 a 收 到 一 個 正 式 動 議 ， 我 擔 任 主 席 , 必 

須將該動讒提請理事會決定。 

八九. Mr. SOBOLEV (蘇維珐社會主義共和國 

聯盟）：安全理事會處理它的工作時自然有決定其應 

採程序的絕對自由，我們有一套讒事規則可供遒循， 

它規定我們處理工作的方式。 

九 〇 . 每 一 次 譏 稃 的 第 一 個 項 目 總 是 通 通 遴 

程；今天臨時譏程上的第一個項目也就是"通過讒 

Œ 。 

九一,因此理事會當前的第一項工作弒是通過 

-逯程。這一點我們還沒有辦到；我們還沒有通過議 
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程，也沒有决定議程中應列入那些須目。通過議程 

的工作有兩個階段：第一階3是決定應行列入的項 

目，第二個階段是決定審讓項目的先後次序。 

九二. 英聯王國代表所提的動議顚倒了這種正 

常次序。我巳經指出，他提;s理事會應該爲了我所 

不能暸解的理由》不il守它過去所採用的程序。 

九 三 . 我提譏安全理事會應該遒循正常程序， 

我請主席務必遵守通過譏程的正常程序。 

九四. 主席：現在有一個正式動議。本席爲理 

事會的公僕，自當提出此項動^諳理事會决定。因 

此本席提譏各位代表表决英聯王國的動譏。 

九五. Sir Pierson DIXON (英聯王國）：我提出 

我的劲逯，原求對工作有所協助，但此事似有困難， 

爲使工作比铰順利起見，我也許可將動讒略加修正。 

我提出該勐議的唯一目的是求便利通過議程及進行 

討^，此外毫無其他瞎藏的目的。 

九六. 我想我有充分權利提出訂正動,。我所 

提譲的訂正案文如下： 

" ― . 理 事 會 首 先 表 决 應 否 將 紐 西 蘭 項 目 

列入讒程的問題； 

"二.理事會繼之表'决應否將蘇聯項目列 

入讒程的間題； 

"三.理事會最後表决應否等紐西蘭項目 

審譏完畢後再討論蘇聯項目的間題。" 

九 七 . Mr SOBOLEV (蘇維埃社會主義共和國 

聯盟）：英聯王國代表現在改用正常程序，我頗爲欣 

慰，毫無異議。 

九八. 我願對其動議的第三段提出文字上的修 

正；我提讒我們以下開案文代替第三段付表决： 

w 理事會以蘇聯所提標題爲'美利堅合彔 

阈於台蘀及中國其他島嶼地區對中華人民共和 

國從事侵略行爲問題'之項目列爲議程第一項 

目 。 " 

九九. Mr. HOPPENOT (法蘭西）：我認爲英聯 

王國所提新案文的意義是按我剛饞所提讖的辦法， 

採用我們一貫遒行的程序。因此我完全贊同。 

" 0 0 . 我 願 意 趁 這 個 機 會 說 明 法 國 代 表 画 將 

投票反對蘇聯代表所提出的修正案。 

—〇一.主席：現在理事會須審議英聯王國代 

表提出的訂正勖讖。 

— 〇 二 . 另 外 還 有 藓 聯 代 表 提 出 的 修 正 案 ， 這 ' 

是對該動議第三段的修正案。 

—〇三.依照正常程序，我們應該先表決蘇聯 

代表提出的修正案。 

一 。 四 . M r SOBOLEV (癣維埃社會主義共和 

圃聯盟)：我認爲應否將紐西蘭所提項目及蘇聯所提 

項目列入議程的間題當予分別表決。我的意見是否 

正確，講主席卓裁。 

—〇五.主席：如果理事會各位理事沒有異議， 

我預備照辦。 

— 〇 六 . M r VAN LANGENHOVE (比利時）： 

我砥想指出如果理事會依照慣例，首先表決蘇聯修 

正案，我們就會在尙未知兩個項目是否均能通過以 

前，就决定這兩個項目的俊先夾序，這是完全不合 

邏輯的。 

—〇七.爲了這一點及其他原因，我顔意在此 

時說明我將投票反對該修正案。 

—〇八.主席：主席在尙未請藓聯代表發言以 

前，我頗意指出我認爲我們不應該重開辯論。我提 

議請理事會旨先表'决應否將紐西蘭項目列入議程的 

問題，邋之表‧ 决應否將蘇聯項目列入議程的間題，最 

後，在尙未表決英聯王國代表動識第三段以前，我 

預慷先將蘇聯修正案付表决。 

—OX. Mr SOBOLEV (蘇維埃社會主義共和 

國聯盟）：比利時代表成氇驚奇，我很能了解。我們 

不幸採驭了一個奇怪的程序，這就县在尙未決定議 

程所列的項目以前就決定討論的次序。正因爲這種 

不正常的程序，我纔提出我的修正案。但是我願意 

指出：到了表決我的修正案的時候，理事會赏已對 

通過或否決臨時議程中所载兩個項目的問題，有所 

决定。届時它就可以按合法程序並且依照議事規則 

决定其審議該兩項目的先後次序。 

— o . 主 席 ： 我 們 現 在 進 行 表 決 。 

.首先表决的問題是英聯王國代表動議 

第一段〔第九十六段〕。 

當綞舉行舉手表決。 

赞成者：比利時、巴西、法蘭西、伊朗、絲西蘭、 

祕魯、土耳其、大不列顦及牝爾蘭聯合王國、美利堅 

合彔國。 

反對者：蘇維埃社會主義共和画聯？&。 

棄權者：中國。 

該段以九票對一惠通通，棄權者一。 

— 一 二 . 主 席 ： 現 在 諝 理 事 會 表 決 英 聯 王 國 代 

表動議的第二段。 

當經舉行舉手表決。 

赞成者：比利時、巴西、法蘭西、伊朗、紐西蘭、 

秘魯、土耳其、蘇維埃it會主義共和國聯盟、大不列 

顦及北愛爾蘭聯合王國、美利S合荣國。 



反對者'.中圃。 

該段以十袅對一惠通通。 

—―三.主席：現在表決蘇聯代表對英聯王國 

代表動譏第三段提出的修正案〔第九十八段〕。 

黉 綞 舉 行 ， 手 表 * 。 

赞成者：锥維埃社會.主翁共和國聯盟。— 

反對者：比利時、巴西、中國、法蘭西、伊朗、紐 

西蘭、秘魯、土耳其、大不列顦及北愛爾蘭聯合王國、 

美利堅合汆圃。 

該修正案以十菓對一惠否决。 

— ― 四 . 主 席 ： 現 在 我 將 英 聯 王 圃 代 表 動 讒 第 

三 段 # 表 决 。 

當經舉行舉手表決。 

贊成者：比利時、巴西、中國、法蘭西、伊朗、紐 

西蘭、祕魯、土耳其、大不列顚及北愛爾蘭聯合王國、 

美利堅合彔國。 

反對者：蘇維埃社會主義共和國聯盟。 

該段以十葸對一褢通過。 

議程通過。 

—九五五年一月二十A日紐西蘭代表關於中 

國大陸沿海若千島嶼區域發生敵對行動 

問題^全理事會主席函(S/3354) 

—―五，主席：在我們討論通過議程的間題時 

〔第六八九次會讒〕我會以鈕西蘭代表的資格發言， 

表示擬請理事會同時邀請中華人f i共和國中央人民 

政府於討論紐西蘭項目時遣派代表出席理事會。若 

干其他代表也熱烈贊同該提譲。 

六.因此我現在正式請理事會贊同邀請中 

華入民共和國中央人民政府遣派代表參加討論紐西 

蘭項目的提案，並請秘書長向中華人芪共和國中央 

人民政庥提出此項邀請。 

七 . M r HOPPENOT (法蘭西）：今天早上 

我極注意傾聽主席以紐西蘭代表的资格陳述其政府 

提請安全理事會處理中圃大陸沿海現有情勢及其對 

維持國際和平與安全的威脅間題的理由。絲西蘭政 

庥採取此項步驟，凡閼懐該項情勢及認爲聯合圃依 

據憲章應負責審譏辦法以阖消除該須情勢所造成的 

危機者當然表示贊同。這就是說法國政府亦表赞同， 

法國代表圑將於檢討這個問題時充分合作。 

— ― 八 . 幾 個 月 來 ， 北 京 政 權 及 台 北 政 權 的 軍 

隊在台獮地展的敵對行爲又見轉劇。這兩派中國人 

民鬭爭a有二十多年之久，最近銜突的新階段且具 

有國際意義,我們铯對不能忽蹒。我們對於雙方的 

爭執固然無須有所評哳，但是眛然這種爭執所產生 

的情勢不但危害該地展的和平與安全，而皿脅全 

世界的和平與安全，我"對它也不能铀手旁觀。 

— ― 九 . 安 全 理 事 會 必 須 以 其 負 國 際 責 任 所 應 

有的旗靜、自持及客觀旗度處理此項工作。我們必 

須謹防抹取任何草率行動，任何倉促辦法，任何未 

經詳加考盧因而必然失敗的驚入舉動。我們必須以 

—切努力，求逐漸减輕該地的緊張局勢，而在另一 

方面避免可能加強敵對犍方敵視情緒的任何行動。 

我們應該沿着和平解决的途徑一步一步地慢慢前 

進，不求打破任何紀錄。 

—二〇.理事會自己應該規定的第一個目的， 

它此時所能採取的唯一目的，就是以停火的辦法安 

排停止現有的敵對行爲。這種措施不損害任何一方 

的權利，也不危及其地位，而僅求在這個時期內避 

免一偭重要國際航線上及其兩側地展鼈績不巳的敵 

對行爲對世界和平所造成的危機。 

—二一.並且，如我剛饞所說，北京及台北閱 

的街突與其國際背景不能分镅，也不能與各國直接 

閼於這個間題所採取的外交、政治及戰略立場分開 

單獨審譏。理事會今日無須對這種立場是否合法的 

間題說明其決定，它也無權决定。但是犟就雙方均 

有其立場的事實來說，就足以使現有爭端因這種敵 

對行爲所挑起的某一事件而爲之擴大，甚至普逼擴 

大，以致超出其現有界限之危險，更見嚴重。因此 

我們必須設法消除擴大敵對行爲的威脅,及其可能 

的根搌。這還不是在火藥上澆水的問題，而弒是截 

斷睫時可以引起爆炸的導火線。 

—二二.停火不是可以片面宣布的，也不是可 

以片面強令接受的。停火如無锒譏及監腎，決不能 

成 立 。 不 管 議 採 取 何 種 方 式 ， 它 必 須 有 一 個 雙 方 

同意不予踰越的分界線。安全理事會對這種問題並 

不是沒有綞験。巴勒斯坦及喀什米爾都是在這種條 

件下成立停火的。安全理事會中以實現台潸埤區停 

火爲目的的任何討論必須有所有閼係各方參加；因 

此法國代表囿完全同意紐西蘭代表主張邀請中肇人 

&共和國政府爲此目的遣派代表前來紐約的提案。 

他參加我們的辯論,是辯論成功的條件之一,但這並 

不影響雙方的政治或法律地位，北京政府或出席安 

全理事會的任何政府的權利也不因此而有損失。 

— 二 三 . 我 們 發 出 這 種 邀 請 完 全 出 乎 誠 意 , 其 

唯一顔望爲協助滅輕圃際緊張局勢，其第一歩爲結 

束威脅全體和平與安全的敵對狀旗。我希望周恩來 

先生能以同樣的誠意及同樣的精神考慮並接受此項 

邀請。周恩來先生在日內％可以知道我所代表的B: 
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^求取和平的誠意。他無須懐疑法國代表画參加向 

他提出呼灝的精砷。 

—二四.對中華人R共和圃政府的邀請將由聯 

合國祕書長提出。秘書長的任疡規定應該使他能夠 

完全自行決定他所認爲保證其任務成功的最好辦 

法。M r . Dag Hammarskjold最近極榮眷地完成了其 

第一次訪間北京政府的工作，如果他未能猹得迅速 

的結果，這並不能由他負責。他與中華人民共和國 

國務總理間所建立的個人聯繋，及與他會談過的人 

對他所發生的信任，是他能夠爲聯合國及和平服務 

的可慶幸的積極因素。我相信這可以使他以其認爲 

最有效的方式對周恩來先生表達我們邀請的意義， 

我們的宗旨，以及我們希望因爲他的參加而能使我 

們的辯論有所進展的願望。 

—二五.法國代表SI對讖程第二項目辯論的發 

言現在祇此而巳。時間非常緊迫。台灣地屍的情勢 

迅速惡化。我們必須茈照主席的建議克己自持，以 

免妨礙全世界所期待於安全理事會的減輕國際緊張 

局勢的第一步行動。 

—二六.法圃代表〖II保留權利在情勢狻展中遇 

有必要時再行參加辯論。 

—二七.蔣廷黻先生（中國）：我反對主張邀請 

中國共產黨垒加安全理事會對紐西蘭項目或任何其 

他項目的辯論的提案。北京的共產黨政權經聯合國 

鄭重指責爲朝鲜的侵略者。此項譴責仍然紀錄在案。 

邀請侵略者參加我們的辯論在道義上是錯誤的，在 

政治上是愚蠢的。 

—二八.我的同胞認共產黨镓國際共產主義的 

工具，爲應迨人民的惡魔。如果我國人民能有表示 

意見的自由，他們就會彔口一^譴責並唾棄共產黨。 

認任何共逢黨»子爲中國入民的代表就是侮辱中國 

人民。 

—二九.聯合國如何 t a助中阈人民恢復自由是 

値 得 安 全 瑰 審 ^ 的 問 題 ， m a 我 現 在 不 預 備 討 

論這̶?»。憲章原則至少要求我們不對中國人民爭 

取自由的鬬爭增加負擔及困難。 

— 三 〇 . 理 事 會 必 須 認 識 這 種 邀 ^ 將 提 髙 共 產 

黨方面在中國及褸個s洲的威望。在一九五〇年的 

冬天，安全理事會不管我的反對，曾锊邀諝一個共 

產^的代表出席。前來出席的人叫做伍修權。他對 

我們亂^一陣，大肆宣傳。他的陳述的措詞及內容 

對自由及和平以及安全理事會的尊厳地位都是重大 

的打撃。 

我講主席將他以紐西蘭代表^格提出 

的提案忖表決。我將投枭反對該提案。 

—三二. M r . SOBOLEV (蘇維埃社會主義共和 

國聯S):主席以紐西蘭代表的資格提出了一個關於 

邀請中華人民共和國遣派代表出席的極重要提案， 

請安全理事會審^。理事會必須對該提案有所决讒， 

但我未見他以書面提出。像這種重要的提案，依照 

議事規則第三十一條的規定,通常當以書面提出。我 

希望他能以書面提出該案案文，以便詳加考虜，並 

決定我的態度。 

一三三.並且我認爲如果我們在收到提案以後 

能有充分時間加以考遨，當與我們正常程序相符 

合。 

—三四.我請主席尊重遴事規則第三十一條關 

於以書面提出提案的規定，使安全理事會各理事能 

有書面提出的該案案文。 

—三五.主席：我現在以紐西蘭代表的資格答 

覆蘇聯代表。 

— 三 六 . 蘇 聯 代 表 想 必 知 道 在 正 常 情 ^ 下 我 當 

然願意接受他的要求。但是我們.現在所處理的是一 

個極爲迫切的間題。我認爲此項邀請應該發出去，並 

立卽發出去。 

—三七.此項邀講方式極爲簡單。我要向蘇聯 

代表指出對於此項邀請無須作長時間的研究。它祇 

是說理事會同意我的提案，請中華人IÎ共和國中央 

人民政府這派代表參加討5喻紐西蘭所提項目。我認 

^這無須長時間的考慮。 

一三八.並且這也不是讒事規則第三十一條所 

謂的實體動譏。該條規定："决^棻提案、修正案及 

關於實體事項之動議通常應以書面送交各代表"。我 

諳各位代表注意"通常"二宇。它並不是說"必須"。 

我們現下所處瑰的事項極爲迨切。何^無論如何這 

不是一個實體提案；它是一個程序提案。 

—三九.我以紐西蘭代表的資格向理事會正式 

提^我們現在邀請中華人民共？ U國造派代表出席。 

我要求我們迅速採取决^。 

— 四 〇 . M r LODGE (美利堅合彔國）：美國同 

意安全理事會應該邀諳中共政權迠派代表參加理事 

會討論紐西藺所提項目。 

— 四 一 . 我 們 相 信 是 要 停 t 中 共 政 權 所 參 加 的 

武装銜突的任何努力，最好能有該政權參加。這是 

我們在一九五三年對於朝鮮政治會^問題所持的態 

度。這也是我們現在所持的態度。 

— 四 二 . 我 們 赞 同 這 個 動 與 我 們 反 對 由 中 共 

代表出席聯合國任何機關的問題完全無關。我們赞 

同這個勐也毫無改變我們不承認中共政權旣定態 

度的意義。 
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—四三.主席：我現在請安全理事會正式表決 

理事會應邀請中華人民共和國中央人民政府遣派代 

表參加討論本項目，及請祕書長向中華人民共和國 

中央人民玫府提出此項邀請的提,譏。 

當經舉行舉手表决。 

赞成者：比利時、巴西、法蘭西、伊朗、紐西蘭、 

铋啓、土耳其、大不列顦及北愛爾蘭聯合王國、美利 

堅合衆國。 

反對者：中國。 

棄權者：蘇維埃社會主義共和國聯盟。 

該提案以九累對一瘻通過，棄權者一。 

— 四 四 . M r SOBOLEV (蘇維埃社會主義共和 

國聯盟）：我願意略爲解释蘇聯代表團對適饞提付表 

決的提案的態度。 

—四五.蘇聯代表圃於表決該提案時棄權。它 

棄權的原因是有如我們所指出，列爲^程第二項目 

的紐西蘭代表围提案並不能具正達成减輕國際緊張 

局勢及消除遠東新戰爭威脅的目的。 

— 四 六 . 蘇 聯 代 表 圃 對 安 全 理 事 會 提 出 提 粜 

〔S/3356〕，請邀請中華人民共和國代表參加討論關 

於美國對中華人民共和國的侵略行爲的項目，並且 

堅决主張這個顯然反映我們整個問題旗度的提案。 

蘇聯代表圑旣然投票反對將紐西蘭所提項目列入議 

程，它當然不能赞同適纔提付表決的提案。 

—四七.主席：絲西蘭代表簡的提案已經通過， 

我將請祕書長依照該棻規定發出邀請。祕書長於發 

出邀請時當然會考慮到各代表所發表希望中華人民 

共和國中央入民政府接受此項邀請的意見。 

— 四 八 . M r VAN LANGENHOVE (比利時）： 

安全理事會於通過適纔的决^後，一定覺得應該延 

期討論這個間題。主席曾以紐西蘭代表的資格於今 

天早上〔第六八九次會讒紀錄，第三十九段〕建m在 

尙未開始辯渝間題的實體以前，必須停會，以便有 

充分時間發出邀請並等候答覆。因此我正式動議延 

期昏寸論。 

—四九.主席：依照遨事規則第三十三條的規 

定，我必須將比利時代表的©汆付表决。這是一個 

休會的勋遴，應無須辯論卽付表決。 

當經舉行舉手表決。 

贊成者：比利時、巴西、法覷西、伊助、紐西蘭、 

铋魯、土耳其、蘇維埃社會主義共和國聯盟、大不列 

顚及北愛爾覷聯合王國、美利堅合*國。 

反對者：中國。 

該動^以十禀對一票通過。 

(午後六時二十五分散會。） 
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